

Mitteilung		Vorlage Nr.:	427	
STADT KARLSRUHE Ortsverwaltung Grötzingen		Verantwortlich:	Dez.6	
Mühlgraben				
Gremium	Termin	TOP	ö	nö
Ortschaftsrat Grötzingen	12.09.2018	3	х	

Die Freiraumgestaltung Mühlgraben ist eines der in der Voruntersuchung zum Sanierungsgebiet dargestellten Handlungsfelder und soll in diesem Rahmen bei Bewilligung der Fördermittel geplant und umgesetzt werden.

Der Mühlgraben besitzt einerseits als Zuleitung zum Mühlwerk eine historische Bedeutung, ist aber als Freiraum heute nur noch untergeordnet wahrnehm- und erlebbar und besitzt letztlich nur noch die Funktion eines straßenbegleitend zur Straße an der Pfinz liegenden linearen Freiraums.

In direktem Kontext zu der von Seiten des Referats 53.2 des Regierungspräsidiums Karlsruhe in Planung befindlichen Rauhen Rampe am Mühlwehr als Maßnahme zur Wiederherstellung der Durchgängigkeit der Pfinz als Gewässer 1. Ordnung sind derzeit eine Machbarkeitsstudie und ein Grundwassermodell für den Bereich Mühlgraben vom Tiefbauamt beauftragt. Die Ergebnisse werden bis Oktober vorliegen. Auf dieser Grundlage sollen die weiteren wasserrechtlichen Rahmenbedingungen festgelegt und die Entwässerung in den Bereichen der Mühlgraben-Verdolung neu geplant werden.

Im Zuge der Sanierungsmaßnahmen soll der Freiraum des Mühlgrabens aktiv für eine Freiraumentwicklung genutzt werden. In diesem Zusammenhang können für den heutigen Mühlgraben folgende Ziele und Maßnahmen beschrieben werden:

- Neugestaltung des Freiraums des ehemaligen Mühlgrabens mit Entwicklung einer fußläufigen Verbindung südlich der Straße An der Pfinz.
- Entwicklung einer Freiraum- und Aufenthaltsqualität entlang des Freiraums des Mühlgrabens und Berücksichtigung des historischen Kontextes (historischer Mühlgraben) in der Gestaltung des Freiraums auch unter Einbeziehung von Informationsangeboten zum historischen Kontext.
- Neue Bewertung und Planung der Regenwasserentwässerung in diesen Bereichen und Nutzen des zu gestaltenden Freiraums zu Retentionszwecken bei Starkregenereignissen.

Nach Vorberatung im Ortschaftsrat und Planungsausschuss im September 2018 und nach voraussichtlicher Beschlussfassung des Gemeinderats im Oktober 2018 wird die Verwaltung auf Grundlage der Vorbereitenden Untersuchungen für das Programmjahr 2019 einen Antrag zur Aufnahme in ein städtebauliches Erneuerungsprogramm für die "Ortsmitte Grötzingen" stellen.

Derzeit ist seitens des Stadtplanungsamts und des Gartenbauamts vorgesehen, nach Bewilligung der Mittel, einen öffentlichen Workshop mit interessierten Bürgerinnen und Bürgern und Planerinnen und Planern durchzuführen, um die Möglichkeiten der Neugestaltung des Mühlgrabens gemeinsam zu diskutieren und zusammen geeignete Ideen zu entwickeln.